

## ÉVOLUTION SUR TRENTE-CINQ ANS (DE 1970 À 2006)

Pour analyser l'évolution sur longue période du nombre de tués à trente jours, des coefficients correcteurs ont été appliqués aux nombres de tués pour chacun des pays qui les comptabilisaient à moins de trente jours de la façon suivante :

– Italie : avant 1999 (sept jours) + 8 % ;

- France : avant 1992 (six jours) + 9 %, de 1993 à 2004 (six jours) + 5,7 % ;
- Espagne : avant 1993 (24 heures) + 30 % ;
- Portugal : avant 1997 (24 heures) + 30 %, depuis 1998 (24 heures) + 14 % ;
- Grèce : avant 1996 (trois jours) + 18 % ;
- Autriche : avant 1991 (trois jours) + 12 %.

Entre parenthèses figure le nombre de jours de comptabilisation du tué utilisé par les différents pays.

## Évolution du nombre de tués (à trente jours)

	1970	1975	1980	1985	1990	1995	2000	2005	2006	Évolution 1970-2006***
Allemagne*	21 653	17 332	15 050	10 070	11 046	9 454	7 503	5 361	5 091	-3,9 %
Autriche	2 574	2 533	2 003	1 524	1 558	1 210	976	768	730	-3,4 %
Belgique	3 070	2 346	2 396	1 801	1 976	1 449	1 470	1 089	1 069	-2,9 %
Chypre****	ND	ND	ND	ND	ND	ND	ND	102	86	-8,2 %
Danemark	1 208	827	690	772	634	582	498	331	306	-3,7 %
Espagne	5 456	5 833	6 522	6 374	9 032	5 751	5 776	4 442	4 104	-0,8 %
Estonie*****	ND	ND	ND	ND	ND	ND	ND	169	204	+9,9 %
Finlande	1 055	910	551	541	649	441	396	379	336	-3,1 %
France	<b>16 445</b>	<b>14 355</b>	<b>13 672</b>	<b>11 387</b>	<b>11 215</b>	<b>8 891</b>	<b>8 079</b>	<b>5 318</b>	<b>4 709</b>	<b>-3,4 %</b>
Grèce	1 099	1 251	1 446	2 011	2 050	2 411	2 037	1 658	1 657	+1,1 %
Hongrie	1 627	1 678	1 630	1 756	2 432	1 589	1 200	1 278	1 305	-0,6 %
Irlande	540	586	564	410	478	437	415	396	368	-1,1 %
Islande	20	33	25	24	24	24	32	19	31	+1,2 %
Italie	11 025	10 272	9 220	7 700	7 151	7 033	6 649	5 462	5 669	-1,8 %
Lettonie*****	ND	ND	ND	ND	ND	ND	ND	442	407	-4,0 %
Lituanie*****	ND	ND	ND	ND	ND	ND	ND	760	759	-0,1 %
Luxembourg	132	124	98	79	70	70	76	46	36	-3,5 %
Malte	ND	ND	ND	ND	ND	ND	ND	17	10	-23,3 %
Norvège	560	539	362	402	332	305	341	224	242	-2,3 %
Pays-Bas	3 181	2 321	1 996	1 438	1 376	1 334	1 082	750	730	-4,0 %
Pologne	3 446	5 633	6 002	4 688	7 333	6 900	6 294	5 444	5 243	+1,2 %
Portugal	1 615	3 051	2 579	2 138	2 646	2 377	1 860	1 247	969	-1,4 %
Royaume-Uni	7 499	6 366	6 010	5 165	5 217	3 621	3 409	3 298	3 336	-2,2 %
Slovaquie****	ND	ND	ND	ND	662	660	628	560	579	-0,8 %
Slovénie	620	596	558	464	517	415	313	258	262	-2,4 %
Suède	1 307	1 172	848	808	772	572	591	440	445	-2,9 %
Suisse	1 643	1 206	1 209	881	925	692	592	409	370	-4,1 %
Tchéquie**	1 983	1 632	1 261	987	1 291	1 588	1 486	1 286	1 063	-1,7 %

ND : non disponible.

\* Jusqu'à l'année 1991, République Fédérale d'Allemagne, évolution calculée sur la totalité des tués des deux Allemagne.

\*\* Jusqu'en 1990, Tchécoslovaquie.

\*\*\* En moyenne annuelle selon disponibilité des données.

\*\*\*\* À partir de 1990 pour la Slovaquie.

\*\*\*\*\* À partir de 2004 pour la Lettonie, la Lituanie, l'Estonie.

Source : IRTAD : *International Road Traffic and Accident Database*.

La plupart des pays de l'Union ont connu une baisse très importante du nombre de leurs tués entre 1970 et 2006. Par exemple, l'Allemagne, l'Autriche, le Danemark, la Suisse et les Pays-Bas qui ont divisé par quatre leur nombre de tués en trente-six ans.

Pour les pays d'Europe du Nord ou de l'Ouest, cette baisse s'est effectuée en deux étapes :

– entre 1970 et 1995, on observe une baisse très importante et régulière du nombre de tués dans la plupart des pays de l'Europe de l'Ouest. Cette baisse quasi-générale s'explique par la mise en place d'une réglementation complète ;

– entre 1995 et 2006, la tendance s'est infléchie, toujours marquée à la baisse mais de façon moins importante. En effet, la majeure partie des gains des mesures réglementaires ayant été obtenue sur la période précédente, la mesure ne produit plus que des effets marginaux au fur et à mesure que son application s'impose à l'ensemble des usagers.

En trente-six ans, le nombre de tués à trente jours en France a été divisé par 3,5, passant de 16 445 en 1970 à 4 709 en 2006. De 1996 à 2000, le nombre de tués à trente jours baissait lentement avant de connaître depuis 2002 de très fortes baisses.